



# SEIGNEUR BENIS-MO

Pasteur **ALI MOUSSA** ASSEMBLÉES DE DIEU / NIGER



« Il dit: Laisse-moi aller, car l'aurore se lève. Et Jacob répondit: Je ne te laisserai point aller, que tu ne m'aies béni.» **Genèse 32: 26** 

Il s'agit à la fois d'un désir et d'une prière que Jacob a formulée.

Voici le plan que nous allons suivre pour traiter ce thème:

- 1. Portrait de Jacob
- 2. La bénédiction du père
- 3. Le contenu de la bénédiction paternelle
- 4. Les autres bénédictions.

## 1. Le portrait de Jacob

#### • La naissance de Jacob

Il est normal de parler un peu de la personnalité de Jacob car notre thème est tiré d'une requête qu'il avait formulée lors du combat qu'il avait livré avec l'ange de l'Eternel.L'histoire de la naissance de Jacob est très intéressante. Son père s'appelle Isaac et sa mère Rebecca. Ce couple avait passé beaucoup d'années sans enfants mais dans la vingtième année, Dieu les avait visités et les avait béni avec des jumeaux qui sont Esaü et Jacob.

C'était en réponse à la prière d'Isaac en faveur de son épouse dans **Genèse 25:21** : « Isaac implora l'Eternel pour sa femme, car elle était stérile, et l'Eternel l'exauça: Rebecca, sa femme, devint enceinte.» Quelle immense bénédiction pour ce

couple!

Certainement qu'en priant, Isaac avait seulement pensé à un enfant et voilà que Dieu lui en donne deux; c'est le Dieu de la double bénédiction. Il avait donné à Job le double de ses richesses perdues; il avait donné à Elisée la double portion de l'Esprit d'Elie; il avait donné à Isaac et Rebecca deux jumeaux.

#### Jacob achète le droit d'aînesse

Il est bon de connaître un fait très important concernant les jumeaux. Ils sont conçus ensemble,ils grandissent ensemble dans le sein maternel mais ils ne sortent pas ensemble du ventre de leur mère. Il y a toujours un qui sort et l'autre va suivre. C'est ce qui explique que même chez les jumeaux,il y a toujours un aîné et un cadet. Revenons à Jacob et Esaü pour noter que c'est Esaü qui était sorti le premier et Jacob venait après en saisissant son frère par le talon. Esaü était donc l'aîné de la famille.

Le droit d'aînesse est une grande bénédiction en Israël car il renferme plusieurs avantages.

- L'aîné a de facto le respect de ses frères cadets,
- En cas de décès du père,il le remplace immédiatement dans la famille et dans la distribution de l'héritage il reçoit le double des autres(**Deutéronome 21:15-17**)
- Enfin c'est lui qui dirige les sacrifices au nom

de la famille donc un avantage spirituel. Il y a donc un triple avantage dans le droit d'aînesse : spirituel,social et économique.

Esaü en naissant le premier avait tous ces avantages à sa portée mais manifestement il les méprisait. C'est ainsi qu'un jour, il vendit même son droit d'aînesse à son frère Jacob à cause d'un plat de lentilles(Genèse 25:27-34)

Nous pouvons analyser rapidement deux éléments. D'abord ce qui a causé la chute d'Esaü: un repas. On peut dire le ventre, le manger. La comparaison n'est pas raison mais c'est aussi la même chose qui avait causé la chute d'Adam et Ève: un fruit défendu donc le manger (**Genèse 3: 6**). La Bible dit que certains marchent en ennemis de la croix et ils ont pour dieu leur ventre (**Philippiens 3:19**).

Aujourd'hui,il y a un nouveau mot qui a fait irruption dans le langage des hommes et qui montre à quel point les hommes sont esclaves du ventre: « mangement ».

Voyons maintenant le problème au niveau d'Esaü. La Bible nous dit qu'il était un profane. « à ce qu'il n'y ait ni débauché, ni profane comme Esaü, qui pour un mets vendit son droit d'aînesse. » (**Hébreux 12:16**).

Esaü avait du mépris des choses spirituelles au profit des choses charnelles.

En réalité, on a tous des besoins physiques mais aussi et surtout des besoins spirituels. La sagesse recommande de mettre les besoins spirituels au-dessus des besoins physiques.

C'est ce que faisait Jésus Lui-même.La Bible dit dans **Jean 4:31-32**, « Pendant ce temps, les disciples le pressaient de manger, disant: Rabbi, mange. Mais il leur dit: J'ai à manger une nourriture que vous ne connaissez pas.»

C'était aussi l'avantage de Marie sur sa sœur Marthe( Luc 10:38-42).

En revenant à Jacob, on peut comprendre qu'il avait aussi faim et voulait bien manger son plat. Mais il savait que le droit d'aînesse est au-dessus d'un plat de lentille. Il savait que c'est une grande bénédiction qu'il faut avoir dans sa vie et qu'il ne faut jamais perdre aussi.

Il avait donc saisi cette occasion pour proposer un deal à son frère jumeau: un plat de lentilles contre le droit d'aînesse. Malheureusement Esaü a vendu son droit d'aînesse et il l'avait perdu pour toujours. Aujourd'hui nous connaissons bien la formule: Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob. Normalement cela devrait être : « ...et d'Esaü ».

#### L'exemple de Ruben

« Ruben, toi, mon premier-né, Ma force et les prémices de ma vigueur, Supérieur en dignité et supérieur en puissance, Impétueux comme les eaux, tu n'auras pas la prééminence! Car tu es monté sur la couche de ton père, Tu as souillé ma couche en y montant » Genèse 49:3-4.

Dieu a béni Jacob avec une grande famille de douze enfants qui sont devenus les douze tribus d'Israël. Le premier-né de ses enfants était Ruben. Il avait donc de facto le droit d'aînesse mais malheureusement il l'avait perdu et pour cause: il avait couché avec la concubine de son père qui est Bilha: « Pendant qu'Israël habitait cette contrée, Ruben alla coucher avec Bilha, concubine de son père. Et Israël l'apprit. Les fils de Jacob étaient au nombre de douze ». Genèse 35:22

On peut constater que Ruben avait perdu son droit d'aînesse à cause d'un péché qui continue à faire des dégâts dans la vie de beaucoup de personnes et de foyers. Il s'agit du péché d'adultère ou l'impudicité ou la débauche.

C'est un péché que la Bible cite nommément et nous exhorte à fuir: « Fuyez la débauche. Quelque autre péché qu'un homme commette, ce péché est hors du corps; mais celui qui se livre à la débauche pèche contre son propre corps » 1 Corinthiens 6:18.

Dans la Bible, certaines personnes qui avaient une étoile brillante, ont éteint leur étoile par ce péché. C'est le cas du Juge Samson (Juges 16:20-21). Par contre, d'autres ont su maintenir leur étoile et continuent de briller encore pour avoir fui la débauche comme Joseph (Genèse 39:7-9).

# 2. Jacob, un homme assoiffé de bénédictions

En méditant profondément cette histoire de l'achat du droit d'aînesse d'Esaü,on ne peut que conclure une seule chose: Jacob a soif de bénédictions. C'est une très bonne chose car la Bible nous dit d'aspirer aux choses les meilleures en parlant des dons

spirituels (1 Corinthiens 14:1).

En réalité, on ne peut être bénis sans en avoir soif.

Dans l'évangile de Jean, nous avons une histoire qui nous montre bien que Jésus Lui-même s'intéresse surtout à ceux qui ont soif car ce sont eux qui peuvent recevoir les bénédictions de Dieu.

« Le dernier jour, le grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, s'écria: Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive. Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit l'Ecriture »(Jean 7:37-38).

Ici c'était à Jérusalem lors d'une fête des tabernacles. Cette fête est célébrée pendant sept jours et durant cette période les juifs dressaient des tentes dans les cours de leur maison pour les habiter en abandonnant ainsi momentanément leurs maisons de luxe, de grand confort. Dieu leur demandait d'agir ainsi pour ne pas s'enorgueillir et se rappeler que leurs parents avaient habité dans des tentes dans le désert pendant quarante ans.

L'abondance du présent ne doit pas leur faire oublier la souffrance du passé.

On veut certes les bénédictions mais il faut veiller à ce que celles-ci ne nous fassent tomber dans l'orgueil ou nous éloignent de Dieu.

Il y a malheureusement des exemples qui montrent que certaines personnes n'ont pas su gérer leurs bénédictions et elles furent des pièges pour elles. C'est ce qui est arrivé à Ozias: « Mais lorsqu'il fut puissant, son cœur s'éleva pour le perdre. Il pécha contre l'Eternel, son Dieu: il entra dans le temple de l'Eternel pour brûler des parfums sur l'autel des parfums ». 2 Chroniques 26:16.

Il s'agit ici d'Ozias qui est devenu roi à l'âge de seize ans à la place de son père Amatsia qui fut assassiné. Il était très jeune mais était sous la tutelle du Souverain sacrificateur Zacharie. Tout le temps où il était sous la tutelle de l'homme de Dieu,il jouissait de bons conseils,étaient soumis à Dieu et à Sa Parole et il prospérait continuellement,de même que son royaume.

Mais à la mort de son mentor se voyant très prospère, son cœur s'enflamma au point où il se croyait tout permis. C'est au point où il rentre dans le temple pour brûler des parfums sur l'autel des parfums.

Il n'avait pas ce droit même s'il est le roi car ce privilège était seulement accordé par Dieu aux sacrificateurs. C'était ce jour où il avait perdu sa royauté de surcroît frappé par la lèpre qui était considérée comme une vraie malédiction en Israël. Faisons attention pour ne pas confondre notre position sociale et notre place dans l'église.

S'adressant à Église de Laodicée, le Seigneur dit: « Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu » **Apocalypse 3:17**.

Il s'agit ici de l'église de Laodicée qui l'une des sept églises d'Asie à avoir reçu des lettres de la part du Seigneur Jésus.Non seulement cette église a le défaut d'être tiède (ni froid ni bouillant) mais aussi elle est tombée dans l'orgueil de l'autosuffisance en disant: « ... Je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien... ». Elle se sent tellement riche qu'elle n'a même plus besoin du Dieu qui rend riche.

Elle a mis Jésus à la porte. Il y a malheureusement des églises qui sont matériellement très prospères mais spirituellement très pauvres car il n'y a plus de place pour Dieu en leur sein.

Veillons à ce que la richesse ne nous éloigne pas de Dieu.

Revenons maintenant aux paroles de Jésus-Christ. Il dit: « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive. " **Jean 7:37**.

La condition pour être béni par Dieu est d'abord d'avoir soif car **Jésus est la SOURCE** de toutes les bénédictions.

- Le salut est une bénédiction, même la plus grande des bénédictions crois au Seigneur et tu seras sauvé, toi et toute ta famille (Actes 16:31).
- La guérison est une bénédiction. Viens à Jésus, touche le par la foi et tu seras guéri comme la femme qui a une perte de sang depuis douze ans (Luc 8:43-44).
- Les enfants sont une bénédiction Viens à Jésus comme Anne la mère de Samuel (1 Samuel 1:20).
- La liste est longue.Il n'y a pas une seule bénédiction que Dieu ne peut pas te donner ce soir si tu viens à Jésus-Christ.

C'est le moment de nous approcher de Dieu dans le nom de Jésus-Christ pour recevoir nos bénédictions.

### POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



+243 81 688 74 80

contact@labanniere.netwww.labanniere.net

ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)